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MÉMOIRE CONCERNANT ‘I
LE PROJET D’OUVERTURE ET D’EXPLOITATION D’UN GISEMENT E

D’APATITE À SEPT-ILES PAR MINE ARNAUD INC.

Présenté à
Commission d’enquête du Bureau d’audiences publiques sur l’environnement

(BAPE)

GS Construction oeuvre dans ledotnaine de la construction comme entrepreneur général.
Nos activités sont concentrées dans le secteur de l’industrie lourde, principalement dans
notre région, dans les secteurs miniers.

Pourquoi ce projet est intéressant pour notre région et notre compagnie?

En tant qu’entrepreneur en construction dans la région, nous sommes très touchés par les
décisions prises récemment dans la région tel la fermeture du l’usine de bouletage
survenu au mois de juin 2013. Cette fermeture nous fait perdre des contrats majeurs et
l’arrivée d’un projet comme Mine Arnaud pourra nous permettre de continuer
d’augmenter notre production au sein de la compagnie en plus de nous permettre de
développer notre créneau de services aux mines.

La ville de Sept-Îles est très dépendante du marché du fer et de l’aluminium et nous
croyons qu’un projet comme Mine Amaud pourra diversifier notre économie régionale et
ainsi diminuer le risque lié à une baisse dans l’un des marchés actuels.

Nous considérons que ce projet pourra apporter une amélioration des services offert par
la Ville de Sept-Îles car on parle de plus de 2M$ en taxes municipales. Il ne faut pas
oublier qu’avec la fermeture de l’usine de bouletage, la Ville percevra moins de revenu
de taxation chez Cliff. Le projet de Mine Arnaud viendra en quelque sorte pallier au
manque à gagner pour maintenir la qualité de vie de Sept-11es. De plus, les promoteurs du
projet pourraient s’impliquer dans l’implantation ou l’amélioration des infrastructures
dans la ville au niveau sportif, communautaire ou social.

Plusieurs demandes ont été déposées de la part de citoyens ayant à coeur la santé et le
mieux-être des individus et nous pensons que les promoteurs du projet ont démontré une
ouverture en répondant à ces demandes. Des sessions d’information ont également été
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organisées pour informer les citoyens et répondre aux interrogations soulevées. De plus,
ils ont fait les études nécessaires pour rassurer la population sur lçs craintes soulevées. Il
est seulement important que le promoteur garde cette attitude de partenariat avec la
communauté une fois que le projet se mettra en branle.

Commentaires et suggestions:

Nous sommes conscients que tant que le projet n’est pas terminé, nous ne pouvons
constater les résultats, mais les moyens de surveillance et les experts engagés pour le
faire nous rassure sur la bonne conduite du projet et l’assurance de considération du bien
être de notre population. Plusieurs mouvements d’opposition de la région rejettent
d’emblée le travail fait par les différents ministères en affirmant que le gouvernement est
juge et partie dans le dossier de Mine Arnaud en raison de la présence d’Investissement
Québec. Notre suggestion est de faire confiance aux infrastructures en place et de
s’assurer qu’ils puissent agir librement dans le dossier.

Pour nous il est important que le promoteur respecte son engagement à mettre l’emphase
sur l’achat local et à s’impliquer dans la région et c’est pourquoi nous recommandons
d’avoir un comité de maximisation des retombées éçonomiques (COMAX) avec un réel
pouvoir afin de maximiser les retombées dans la région d’accueil.

Lorsqu’un promoteur est responsable de l’engagement d’un grand nombre d’employés,
cela veut dire pour Sept-11es, plusieurs nouvelles familles; nous devons donc nous
assurer que les promoteurs s’impliqueront pour assurer une qualité de vie à ces familles;
leur implication est primordiale. Notre suggestion est que le promoteur définisse
davantage sa politique d’implication dans le milieu.

Un comité devra être fonné pour faire le suivi du projet, tout au long du projet. Il faudra
également s’assurer que les intervenants qui participent à ce comité proviennent de
différents milieux de notre société et qu’ils ne soient pas composés de gens strictement
opposés au projet afin qu’il puisse être opérationnel.

Nous tenons à préciser que nous approuvons le projet de Mine Arnaud.

Ce 19 ième jour de septembre 2013.

GS CONSTRUCTION

• TEVE GUILLEMETTE
Président
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